

ECOS DE LAS FIESTAS PATRIAS

-- Bastante pobre fué el programa de Fiestas Patrias ya que la directiva de la Junta Vecinal se encuentra inactiva por falta de directores y por haber caducado su período reglamentario.-Ninguna institución comunitaria manifestó interés por organizar bailes o beneficios y, desde hace años, no funcionan ramadas por su alto costo de instalación.

No obstante, el día 18 se realizó el tradicional acto cívico patriótico organizado por la Escuela F - 174 que resultó lucido y emotivo, especialmente en la presentación del desfile que contó con todos los sectores escolares, Rover scouts y Compañía de Bomberos.

Durante toda la tarde se realizaron Juegos Populares organizados por el Club Deportivo "Tongoy", los que contaron con numeroso público vecinal o de turistas al igual que el acto matinal.

--- Desde el punto de vista turístico el balneario estuvo concurridísimo no sólo por la presencia de turistas del área metropolitana y de la Quinta Región que son los visitantes habituales sino que también de ~~var~~ otras ciudades del país, especialmente de la zona norte y central.

--- Nos parece de interés mencionar la presencia de turistas uruguayos y sus impresiones. Según sus declaraciones los precios para ellos son bajos, "tirados", perfectamente financiables para las familias de clase media.-Lo que más los impactó: las playas y los mariscos de Tongoy y la bella arquitectura colonial de La Serena

----No obstante la escasa información que los hoteles tienen sobre el funcionamiento del Casino de Coquimbo, cuya existencia es desconocida por muchos visitantes, numerosos de ellos declararon haber~~los~~ concurrido a este importante centro de atracción.

--- El clima favorablemente benigno durante toda la semana le dió a Tongoy y sus playas la misma fisonomía que adquiere durante la temporada veraniega.

Mario Rubina S.

octubre 1979

NOTICIAS

HOTELERIA

Francamente brillante ha sido la labor desarrollada por la Comisión Coordinadora Regional de la Asociación Chilena de Hoteles y Similares.-Además de los esfuerzos para lograr la organización de una seccional regional y de los utilísimos contactos y relaciones con la Directiva Nacional, es digno de destacarse tres actividades que se encuentran en plena realización: los cursos de capacitación de Sence e Inacap y el ciclo de charlas dictadas por funcionarios de diferentes servicios públicos; el apoyo a la campaña de promoción de Sernatur que se extenderá hasta el 15 de Enero y la contratación de promotores dedicados exclusivamente a la captación de turistas para la IV Región

CRONOLOGIA TONGOYINA

Los piratas que en el siglo XVII asolaron y destruyeron ciudades chilenas, hicieron de Tongoy su más cómodo refugio.- El Capitán Knight, compañero de andanzas de Davis, desembarcó aquí en 1686 y penetró con sus hombres en los campos vecinos para provisionarse de ganado y otros bastimentos.- Sorprendido por un destacamento de caballería enviado desde La Serena al mando de don Pedro Cortés de Mendoza, se batieron en combate perdiendo los piratas provisiones y tres ingleses.- Un francés herido fue tomado prisionero.-

JUNTA VECINAL

Amplio apoyo ha brindado la Junta Vecinal a la escuela local, establecimiento que acoge a cerca de seiscientos alumnos de la localidad y zonas rurales y caletas cercanas.- El organismo comunitario ha contribuido a financiar mejoras del local e implementos para los alumnos.- Blanqueo exterior e interior, pinturas para salas, uniformes, instrumentos musicales, banderas y otras son muestras de esta contribución.

Setiembre de 1979.

NOTICIAS

DEMOLICION

Se está dando cumplimiento al decreto de demolición dictado por la Ilustre Municipalidad de Coquimbo y que afecta a los puestos de venta de pescados y mariscos ubicados a la entrada de la Playa Grande.-

La I. Municipalidad obtuvo del Ministerio de Tierras los terrenos necesarios para el funcionamiento de este comercio, para cuyo efecto la Dirección de Obras Municipales elaboró los planos a cuyas especificaciones deben atenerse los comerciantes interesados.-

El importante sector que ocupaban los puestos ganará mucho en el aspecto estético y sanitario y contribuirá a una mayor expedición en el acceso a la playa que tiene un intenso tránsito vehicular y peatonal.- Anteriormente había sido retirada una vivienda que ocupaba una parte de la misma área.-

Los nuevos puestos estarán ubicados frente a sus antiguos sitios a continuación de local comunitario.-

JUNTA VECINAL

Una suma aproximada a los Ciento diez mil pesos invirtió este año la Junta Vecinal en la habilitación y hermoseamiento de la Plaza y parte del Parque Fundación. Las obras consistieron especialmente en la construcción de un escenario metálico de veinticuatro metros cuadrados, un mástil metálico de trece metros, seis jardineras circulares de piedras negras de escorias, dieciséis bancos nuevos de piedra y madera, reparación y pintura de todos bancos antiguos, ~~llaves para agua~~, rellenos, y otros detalles.-

jardines, reposición de árboles

soleras

Agosto de 1979.

NOTICIAS

CENTRO DE PADRES

Por Resolución Nº 84 del Sr. Gobernador de la Provincial de Elqui, Coronel de Carabineros (R) Don Juan de Dios Peralta Marín, fueron designadas las personas que integrarán la Directiva Provisional del Centro General de Padres y Apoderados de la Escuela F - 174.-

Los nombramientos recayeron en las siguientes personas: Presidenta Ida Henríquez A., Secretaria Susana Koch H., Tesorera Judith Cortés G., Directoras Melida Torrejón C. y Mercedes Torres V.

Todas estas vecinas han demostrado reiteradamente su vocación de servicio comunitario por lo que se espera de ellas una amplia y fructífera labor en favor de la escuela y de sus numerosas actividades.-

CRONOLOGIA TONGOYINA

Sabido es que los primeros hombres que habitaron suelo chileno fueron pescadores que ocuparon las costas comprendidas entre los ríos Loa y Aconcagua.-Numerosas tribus de "Changos" poblaron las bahías de Tongoy y Guanaqueros donde desemcocaban esteros de agua dulce, el clima era bondadoso y el mar generoso en pescados y mariscos.

La invasión incásica y la conquista española no afectaron mayormente la vida tranquila y el carácter pacífico de los changos que se dedicaban a la pesca y se hacían a la mar en embarcaciones construidas con cueros de lobos.-

JUNTA VECINAL

Entre el año pasado y el presente la Junta Vecinal invirtió unos setenta mil pesos en reparar y habilitar el local comunitario, antigua propiedad del Centro Para el Progreso y actualmente de la Gobernación de Elqui para el uso de la Junta Vecinal.- Los trabajos más significativos son: total renovación de la instalación eléctrica, pintura exterior, recubrimiento interior, arreglo de techumbre, reparación de servicios higiénicos, mejoramiento de todo el sector, etc.

Sillas - Mesas - mostradores

Setiembre de 1979.

NOTICIAS

FELICITACIONES A LA ESCUELA

Una encomiástica nota de felicitaciones recibió el Director de la Escuela F - 174 Víctor Anacona Rojas, Cuerpo docente y alumnado de parte del Director Departamental de Educación de Coquimbo don Gonzalo Tapia Díaz, con motivo de la sobresaliente presentación que hizo el domingo 19 el plantel escolar tongoyino en el Acto de Izamiento del Pabellón Patrio en el puerto.-

Recordamos que llamó la atención y fué calurosamente aplaudido el desfile ante las autoridades la compostura y marcialidad mostradas por los educandos.- Muy comentada fué también la demostración objetiva de las diferentes actividades que la escuela desarrolla a través de sus alumnos que desfilaron correctamente uniformados con sus respectivos distintivos.-

Párrafo aparte merece la sobria y correctísima presentación del profesorado.-

CAMPEONATO DE BABY

Con gran éxito sigue desarrollándose el campeonato de baby-football en el que se inscribieron once equipos locales.- El producto económico que se encuentra asegurado beneficiará a actividades extra-escolares.-

JUNTA VECINAL

Los ingresos de la Junta Vecinal en el período 1978 fueron de Setenta mil ochocientos pesos.- Las tareas emprendidas durante la última temporada veraniega, Enero-Febrero, dejaron un saldo de Doscientos sesenta mil doscientos pesos que han sido invertidos en diferentes obras de interés comunitario.-

Setiembre 1979.

APORTES DE LA JUNTA VECINAL

Pensamos que el día que fué decretada o re-
Menor debe considerarse co-
mo la fecha de fundación, lo que no deja de tener impor-
tancia para múlt. En ediciones anteriores hemos estado
señalando parte de la labor realizada por la Junta Ve-
cinal, especialmente en lo concerniente en la inversión
de fondos durante el año 1978 y primer trimestre del
actual.-

Entre los gastos efectuados mencionamos
el arreglo del local comunitario y la instalación de
una oficina para las actividades de la directiva e
instituciones que carecen de sede propia, el hermosamén-
tamiento de la plaza y del parque y la ayuda a la Escuela,
lo que totaliza una suma superior a los doscientos mil
pesos.-

En esta oportunidad consignaremos los
aportes a las organizaciones comunitarias y actividades
locales: Centro de Madres \$ 2.000, Comunidad Cristiana
\$3.500, Parroquia \$ 10.000, cancha de aterrizaje \$3.000,
Fiestas Patrias \$6.000, aporte a Comité Pro-Construcción
del Muelle, \$ 26.700, lo que significa una inversión su-
perior a los Cincuenta y un mil pesos.-

La Junta Vecinal apoyó económicamente
con una suma de alrededor de Cuarenta mil pesos algu-
nos compromisos y tareas municipales, especialmente fi-
nanciamiento de estadias de obreros del PEM en trabajo
de captación de agua potable, arreglo de calles y opera-
tivos de aseo; al igual que aportes para alumbrado pú-
blico, señalizaciones de tránsito y otros varios.-

CRONOLOGIA TONGOYINA A.-

Hemos dicho que Tongoy fué poblado por
los "changos" desde varios miles de años ~~de~~ A.C. Duran-
te la Colonia la zona fué agrícola y minera y algunos
minerales se embarcaban en la caleta.-

Hacia principios del siglo pasado ~~se~~
el caserío estaba constituido exclusivamente por pes-
cadores, pero aumenta el embarque de minerales.- El año
1839, en fecha que aún desconocemos, se declara Tongoy
como "Puerto Menor", nacen las primeras calles, se ini-
cia el comercio y se designan las primeras autoridades

Pensamos que el día que fué decretada o resuelta la calidad de Puerto Menor debe considerarse como la fecha de fundación, lo que no deja de tener importancia para múltiples objetivos, tanto de recordación histórica, como de acercamiento y unión comunitarias, así como motivación ~~para~~ alcanzar logros de progreso local.

Mario Rubina

Mario Rubina Santiago

Octubre 1979.

Tongoy al Día

APORTES DE LA JUNTA VECINAL

En ediciones anterior hemos estado señalando parte de la labor realizada por la Junta Vecinal, especialmente en lo concerniente a la inversión de fondos durante el año 1978 y primer trimestre del actual.

Entre los gastos efectuados mencionamos el arreglo del local comunitario y la instalación de una oficina para las actividades de la directiva e instituciones que carecen de sede propia, el hermoseamiento de la plaza y del parque, y la ayuda a la Escuela, lo que totaliza una suma superior a los doscientos mil pesos.

En esta oportunidad consignaremos los aportes a las organizaciones comunitarias y actividades locales: Centro de Madres \$ 2.000; Comunidad Cristiana \$ 3.500; Parroquia \$ 10.000; Cancha de aterrizaje \$ 3.000; Fiestas Patrias \$ 6.000; aporte a Comité Pro Construcción del Muelle \$ 26.700 lo que significa una inversión superior a los cincuenta y un mil pesos.

La Junta Vecinal apoyó económicamente con una suma de alrededor de Cuarenta mil pesos, algunos compromisos y tareas municipales, especialmente financiamiento de estadas de obreros del PEM en trabajos de captación de agua potable, arreglo de calles y operativos de aseo; al igual que aportes para alumbrado público, señalizaciones de tránsito y otros varios.

CRONOLOGIA TONGOYINA

Hemos dicho que Tongoy fue poblado por los "changos" desde varios miles de años A. C. Durante la Colonia, la zona fue agrícola y minera y algunos minerales se embarcaban en la caleta.

Hacia principios del siglo pasado el caserío estaba constituido exclusivamente por pescadores, pero aumenta el embarque de minerales. El año 1839, en fecha que aún desconocemos, se declara Tongoy como Puerto Menor, nacen las primeras calles, se inicia el comercio y se designan las primeras autoridades.

Pensamos que el día que fue decretada o resuelta la calidad de Puerto Menor debe considerarse como la fecha de fundación, lo que no deja de tener importancia para múltiples objetivos, tanto de recordación histórica, como de acercamiento y unión comunitaria, así como motivación para alcanzar logros de progreso local.

MARIO RUBINAS S. — Corresponsal

4. Octubre de 1979.

Tongoy al Día

HOTELERIA

Francamente brillante ha sido la labor desarrollada por la Comisión Coordinadora Regional de la Asociación Chilena de Hoteles y Similares. Además de los esfuerzos para lograr la organización de una seccional regional y de los utilísimos contactos y relaciones con la Directiva Nacional, es digno de destacarse tres actividades que se encuentran en plena realización: los cursos de capacitación de Sence e Inacap y el ciclo de charlas dictadas por funcionarios de diferentes servicios públicos; el apoyo a la campaña de promoción de Sernatur que se extenderá hasta el 15 de Enero y la contratación de promotores dedicados exclusivamente a la captación de turistas para la IV Región.

CRONOLOGIA TONGOYINA

Los piratas que en el siglo XVII asolaron y destruyeron ciudades chilenas, hicieron de Tongoy su más cómodo refugio. El Capitán Knight, compañero de andanzas de Davis, desembarcó aquí en 1686 y penetró con sus hombres en los campos vecinos para aprovisionarse de ganado y otros bastimentos.- Sorprendido por un destacamento de caballería enviado desde La Serena al mando de don Pedro Cortés de Mendoza, se batieron en combate perdiendo los piratas provisiones y tres ingleses. Un francés herido fue tomado prisionero.

JUNTA VECINAL

Amplio apoyo ha brindado la Junta Vecinal a la escuela local, establecimiento que acoge a cerca de 600 alumnos de la localidad y zonas rurales y caletas cercanas. El organismo comunitario ha contribuido a financiar mejoras del local e implementos para los alumnos. Blanqueo exterior e interior, pinturas para salas, uniformes, instrumentos musicales, banderas y otras son muestras de esta contribución.

(Mario Rubina, corresponsal)

20. Setiembre. 1979.

Tongoy al Día

CENTRO DE PADRES

Por resolución N° 84 del Gobernador de la Provincia de Elqui, Coronel de Carabineros (R) Juan de Dios Peralta Marín, fueron designadas las personas que integrarán la directiva provisoria del Centro General de Padres y Apoderados de la Escuela F-174.

Los nombramientos recayeron en las siguientes personas: Presidenta Ida Henríquez A. Secretaria Susana Koch H., Tesorera Judith Cortés G., Directoras Melida Torrejón C. y Mercedes Torres V.

Todas estas vecinas han demostrado reiteradamente su vocación de servicio comunitario por lo que se espera de ellas una amplia y fructífera labor en favor de la escuela y de sus numerosas actividades.

CRONOLOGIA TONGOYINA

Sabido es que los primeros hombres que habitaron suelo chileno fueron pescadores que ocuparon las costas comprendidas entre los ríos Loa y Aconcagua.—Numerosas tribus de "Changos" poblaron las bahías de Tongoy y Guanaqueros donde desembocaban esteros de agua dulce, el clima era bondadoso y el mar generoso en pescados y mariscos.

La invasión incásica y la conquista española no afectaron mayormente la vida tranquila y el carácter pacífico de los changos que se dedicaban a la pesca y se hacían a la mar en embarcaciones construidas con cueros de lobos.

JUNTA VECINAL

Entre el año pasado y el presente la Junta Vecinal invirtió unos setenta mil pesos en reparar y habilitar el local comunitario, antigua propiedad del Centro Para el Progreso y actualmente de la Gobernación de Elqui para el uso de la Junta Vecinal. Los trabajos más significativos son: total renovación de la instalación eléctrica, pintura exterior, recubrimiento interior, arreglo de techumbre, reparación de servicios higiénicos, mejoramiento de todo el sector, etc.

(Mario Rubina, corresponsal)

13 Septiembre 1979.